
Atelier 1

La mise en œuvre de partenariats intra et extra-scolaires : un défi pour les démarches de promotion de la santé ?

Guylaine Benec'h, Chargée de mission, Association d'Information et de Ressources sur les Drogues et dépendances et le sida, Rennes

En promotion de la santé, il importe de mobiliser des acteurs diversifiés. Une action de prévention des addictions, par exemple, pourrait réunir des jeunes, des enseignant-e-s, des parents, soignant-e-s, policiers, commerçants, etc. Cette approche, en théorie incontournable, n'est toutefois pas toujours aisée à appliquer sur le terrain ! Qu'ils soient d'ordre politique, institutionnel, organisationnel, financier, matériel ou humain, nombreux sont les freins susceptibles de fragiliser ou de mettre à mal une dynamique partenariale. Il n'est pas toujours aisé d'aller à la rencontre de personnes ou de structures que l'on ne connaît pas, pour échanger sur un sujet aussi sensible que celui des conduites addictives. Confronter les points de vue, les valeurs et les objectifs, rechercher des consensus pour faire émerger des idées nouvelles, accepter de partager le pouvoir et les décisions... un parcours parfois chaotique mais toujours enrichissant.

Les participant-e-s seront invités à réfléchir aux multiples enjeux soulevés par l'élaboration et l'animation de partenariats intersectoriels. Ils pourront témoigner de leurs expériences, échanger sur leurs pratiques et faire émerger des solutions concrètes. Plus précisément, il s'agira d'identifier, à partir du vécu des participant-e-s, les difficultés les plus fréquemment rencontrées et les stratégies permettant de les surmonter.

La session se déroulera en trois temps :

1. Travail de « remue-méninge » en mini-groupes visant à répondre à des défis de « mise en situation »
2. Restitution par les groupes et partage d'expériences
3. Synthèse et conceptualisation par l'animatrice